



C O N T E N I D O

6 **Socios inseparables: España y el euro** Editorial

A C T U A L I D A D

8 **Carta de América: La economía en la campaña electoral** Jaime de Ojeda

Mientras una oleada de conservadurismo populista se extiende por Estados Unidos, a los ciudadanos les preocupa por encima de todo salir de la crisis económica y reducir el paro.

14 **Carta de Europa: Cambio en la política contra la crisis** José Enrique de Ayala

La elección de François Hollande como presidente de Francia tendrá efectos positivos en el cambio de rumbo de la política económica que la Unión Europea necesita para superar la situación actual.

22 **Corte Penal Internacional: balance de una década** Amparo Martínez Guerra

La CPI cumple 10 años con un resultado para algunos escaso: una sentencia. En medio de las críticas y sin apenas apoyo de los países, su trabajo de protección de los derechos humanos es incuestionable.

28 Argelia frente a las urnas: la 'primavera' pasa de largo

Rafael Bustos

El temor a escenarios como el de Libia, Yemen o Siria explica que la 'primavera argelina' haya tomado el camino de la reforma.

36 Israel y las discrepancias sobre la amenaza iraní

Julio de la Guardia

¿Es viable una acción militar contra las instalaciones nucleares iraníes? Hoy ni el ejército tiene las capacidades ni los ciudadanos la respaldan.

ESTUDIOS

46 Nuevos poderes en un planeta envejecido

Phillip Longman

Las tendencias demográficas actuales tendrán consecuencias más allá de la economía y afectarán al equilibrio de poder entre países.

56 Economía verde al servicio de las personas

Michael Renner

La crisis debe acelerar –no retrasar– el paso a una economía verde con alto contenido tecnológico y creadora de nuevas fuentes de empleo.

70 La sostenibilidad de un mundo con menos agua

Olcay Ünver

El ascenso de la demanda para consumo humano, agricultura, industria y producción energética exige elaborar una visión hídrica del mundo.

82 Terrorismo nuclear: ¿desafío a la seguridad?

Vicente Garrido Rebolledo

Entre las amenazas imaginables las más preocupantes son las relacionadas con el robo de material fisible o el sabotaje de las instalaciones nucleares.

94 México: el sexenio solitario de Felipe Calderón

Sabino Bastidas

En tensión permanente desde su cuestionada elección, Calderón deja la presidencia con el PAN debilitado y una crisis de seguridad en México.

102 La increíble visión menguante de Washington

Peter Hakim

Sin los recursos ni la autoridad para dar forma a una agenda hemisférica, Estados Unidos se ve incapaz de poner en valor la proximidad.

114 Birmania: el año de la apertura

International Crisis Group

La transición que comenzó en Birmania en marzo de 2011 avanza con reformas políticas y económicas y una difícil reconciliación étnica.

128 La CPI y el futuro de la justicia universal

Eric K. Leonard

La no ratificación del Estatuto de Roma por EE UU y la polémica sobre los casos abiertos en África marcan los 10 primeros años de la CPI.

136 Elecciones en el Golfo: resistir la 'primavera árabe'

Luciano Zaccara

Apertura limitada, redistribución de ingresos y represión ha sido la fórmula de las petromonarquías para evitar el 'contagio' de la protesta árabe.

148 Núñez de Balboa y el océano Pacífico

Rafael Rodríguez-Ponga

La llegada al océano Pacífico confirmó el nuevo orden surgido con el descubrimiento de América, vinculado a la conexión de la humanidad.

162 Umbrales de transparencia en la era WikiLeaks

Borja Bergareche

Las rúbricas 'seguridad nacional' y 'defensa' justifican a menudo la opacidad y los límites al derecho de acceso a la información.

172 LIBROS: Preguntas a la búsqueda de soluciones energéticas

Gonzalo Escribano

The Quest. Energy, Security and the Remaking of the Modern World,
Daniel Yergin